

ROLAMPONT, LANNES, CHARMOILLES & TRONCHOY

"La seule limite à notre épanouissement de demain sera nos doutes d'aujourd'hui"
Franklin Roosevelt

Chers Tous,

A l'heure où votre gazette s'imprime, c'est votre santé qui a pesé dans la balance. On nous promet deux hôpitaux positionnés à Langres et à Chaumont, et c'est dans la ville préfecture que le plateau technique s'établira. Décision annoncée dans le déni le plus complet du territoire, sans ses élus et surtout sans ses professionnels de santé. Deux coquilles vides sans aucun projet de santé.... Déception : assurément. Colère : évidemment. Courage : il en a manqué à certains mais en tous les cas pas au COPIL Egalité Santé ! Bravo aux professionnels toujours pro-actifs et persévérants.

Vous l'aurez compris, après les deux années de COVID et la guerre en Ukraine, nous voilà face à la crise énergétique. Les réponses efficaces demandent une réflexion individuelle comme collective et un engagement de tous pour veiller à la bonne utilisation de l'eau, de l'éclairage et du chauffage, que ce soit dans nos bâtiments publics, administratifs, associatifs, sportifs ou nos écoles et nos foyers. L'augmentation des coûts de l'énergie constitue un défi permanent en termes de pilotage budgétaire et c'est pourquoi nous avons fait le choix d'une coupure de l'éclairage public de 22h à 6h. Dame Nature nous rappelle à l'ordre d'une drôle de façon, soyons à la hauteur des ressources qui nous entourent.

Soyez assurés de notre sincère motivation : nous gardons, mon équipe municipale et moi-même ainsi que nos agents, un moral à toute épreuve. Votre soutien est notre moteur, preuve en est notre dernière manifestation avec le marché de Noël où le succès était au rendez-vous. Les fêtes de fin d'année sont une période de plénitude et de tranquillité, je vous souhaite de chaleureux moments à partager avec vos proches.

Au plaisir de vous retrouver en 2023 pour d'autres lectures,

Bien à vous

Céline Bernard



EVENEMENTS & ANIMATIONS

REPAS DES SENIORS (25/09/2022) :

un après-midi gourmand et dansant, dans une ambiance guinguette, qui a réuni 104 habitants de plus de 70 ans de nos communes. 85 colis ont été livrés aux personnes ne pouvant ou ne souhaitant pas se déplacer.



COMMEMORATION : 11 novembre et 5 décembre

De beaux hommages ont été rendus aux morts pour la France pendant la Première Guerre Mondiale et la Guerre d'Algérie.

INAUGURATION DU PROJET PATRIMOINE (19/11/2022) :

plus de 100 personnes sont venues admirer le travail réalisé par les classes de CM1 et CM2 et de leurs enseignants Fanny Blumerel et Maxime Torchala. Navigant entre cartes postales et photographies agrandies, elles ont pu échanger leurs souvenirs et leurs informations ; parallèlement, les premiers panneaux pédagogiques installés dans les rues ont été dévoilés. Pour ceux n'ayant pu en profiter, sachez que l'exposition sera à nouveau visible tout le mois d'avril à la bibliothèque municipale.



NOEL A ROLAMPONT :

Le 3 décembre, le Père Noël et son lutin Bidule nous ont fait l'honneur de déambuler sur le marché de Noël parmi de nombreux visiteurs, petits et grands. Un chaleureux merci à tous les exposants qui nous ont enchantés avec leurs créations, à nos valeureux pompiers volontaires pour leur soutien au Téléthon, à toute la jeunesse du service périscolaire du Grand Langres, aux enfants et instituteurs de l'école pour leur sourire et la fresque haute en couleurs, aux petites mains (Yolande, Paola et Nicole), aux bricoleurs qui ont créé des décorations à la médiathèque. Forte de son succès, cette opération sera reconduite l'année prochaine.

Une boîte aux lettres, destination le Pôle Nord, a permis d'envoyer au Père Noël plus de 40 courriers d'enfants qui ont reçu une réponse personnalisée. Les histoires de Noël, racontées par Marjorie, ont apporté leur lot de magie aux enfants de l'école, du Relais Assistantes Maternelles, de la crèche et de la bibliothèque.

Jeudi 17 décembre, le Père Noël est revenu, comme chaque année, rendre visite aux enfants de notre école. Un rendez-vous incontournable qui a fait rimer goûter et chocolats avec cadeaux !



FINANCES

Le contexte inflationniste pèse sur nos concitoyens mais également sur les finances de la commune. En effet, les devis de travaux pour les demandes de subventions sont en dessous des tarifs réels une fois le retour des subventions, nous obligeant ainsi à autofinancer le surplus. Les subventions ont une tendance à la baisse avec par exemple une enveloppe 2022 de dotation de subvention de l'État bouclée dès fin septembre. L'augmentation de l'indice des fonctionnaires de 3,5 % votée par l'État n'est aucunement compensée par lui créant ainsi une charge supplémentaire. Enfin, nous venons de recevoir les tarifs EDF pour le 1er janvier 2023. Comme nos artisans, commerçants et professions libérales, les prix sont multipliés par 3 ou 4 selon les postes. Malgré cela, les dotations 2023 de l'État ne prendront pas en compte l'évolution de l'inflation baissant ainsi mécaniquement notre capacité d'investissement. Nous avons délibéré lors de notre dernier conseil sur une motion proposée par l'association des Maires de France pour la prise en compte de l'inflation dans les recettes de l'État afin de limiter au maximum l'impact sur les communes.

En conclusion, l'année 2023 qui s'annonce sera une fois de plus synonyme de vigilance quant aux budgets et aux investissements, même si les finances de la commune n'en demeurent pas moins très saines avec un faible taux d'endettement et une réserve confortable.

TRAVAUX & AMENAGEMENTS

CHARMOILLES : Les travaux du mur de la mairie sont terminés. Courant du mois de novembre des bénévoles de la commune de Charmoilles, accompagné du maire délégué Claude Bouvier, ont rebouché les trous du chemin menant en haut du Mont Vengé. L'enrobé à froid a été fourni par la commune. Un grand merci à tous pour leur aide précieuse !



LANNES : début des travaux sur le Chemin du Paradis



ROLAMPONT : Les travaux d'aménagement du port ont débuté avec la reprise complète du terrain de boules (pose d'assis-debout et de bancs). Les travaux du futur dojo ont commencé avec la démolition de l'intérieur de l'ancien vestiaire de foot. Une clôture a été posée à l'ancienne décharge route de Marac.



TRONCHOY : Début des travaux de clôture de l'ancienne décharge. Un joli local de partage a été aménagé dans l'ancien lavoir. Vous y trouverez une boîte à lire : donnez un livre, prenez-en un, échangez quelques mots...

SOBRIÉTÉ ÉNERGÉTIQUE :

Dans le contexte de crise énergétique, cet hiver la consommation d'électricité pourrait être supérieure à la production malgré les efforts collectifs de sobriété énergétique. Plusieurs leviers pourraient être activés pour éviter un déséquilibre préjudiciable au bon fonctionnement du réseau électrique :

- Report de la chauffe des ballons d'eau chaude de 12h à 14h pendant la nuit (levier déjà activé)
- Activation des contrats d'interruptibilité des clients électro-intensifs
- Baisse de 5% de la tension d'alimentation

En dernier recours, une solution appelée « délestage » permet de réaliser des coupures temporaires, d'une durée de 2h, maîtrisées et localisées par zone géographique, au moment des pics de consommation d'électricité le matin de 8h à 13h et le soir de 18h à 20h.

HOMMAGE À ... JOCELYNE REJEK



Responsable du Relais Petite Enfance depuis 1997, elle a su contribuer grâce à ses compétences et sa personnalité au développement de la structure. Nombreux se souviendront de son accueil chaleureux, de son écoute, de sa bienveillance. A l'automne, un arbre du souvenir a été planté dans le jardin du Relais Assistantes Maternelles de Rolampont par les enfants, les assistantes maternelles et les animatrices, à qui elle manque beaucoup.



MEDIATHEQUE MICHEL GALLISSOT : 2 NOUVEAUX RENDEZ-VOUS

PAUSE'BIB s'adresse aux adultes qui souhaitent passer le temps activement : jeux de société et puzzles ; livres, musique et films ; numérique ; quiz. En bref, cogiter et papoter en toute convivialité ! *Les vendredis (15h-16h30) : 13/01, 27/01, 17/02, 03/03, 17/03, 07/04, 21/04, 05/05, 26/05, 09/06, 23/06*

CAUSETTE SOUVENIRS : au vu du fort engouement pour le patrimoine local, retrouvez-vous un mercredi après-midi par mois, autour d'un café/thé, pour échanger vos souvenirs et informations. N'hésitez pas à apporter un objet, une photographie ou tout autre document propice à la discussion. *Les mercredis (14h30-16h) : 11/01, 08/02, 08/03, 12/04, 10/05, 07/06*



A NOTER

- **LINGGO, "le pays de Langres illico"** : ce service regroupe les informations et les services de mobilités pour les 168 communes du Pays de Langres. Linggo vous propose : Transport à la demande (TAD) des communes (hors Langres et Saints-Geosmes) vers le pôle urbain Langres-Saints-Geosmes ; TAD vers la gare de Culmont-Chalindrey ; Transport solidaire. Vous trouvez toutes les informations au kiosque de la mobilité (square Olivier Lahalle à Langres) ou linggo.fr

> **Inauguration du TAD sur Rolampont, vendredi 3 février à 10h**

- **Un conseiller numérique à Rolampont** : pour un accompagnement individuel ou atelier collectif, en fonction de vos besoins. Contactez Guillaume Bergiron au 07 86 57 18 18 ou guillaume.bergiron@grand-langres.fr
- **Permanence de la Gendarmerie** : tous les vendredis matins, de 8h30 à 12h, à l'Espace France Services
- **Des naissances dans nos communes** : Isaac (16/06), Louise (18/08), Eléanore (26/07), Lenno (17/10), Lezio (07/11). Un petit cadeau de bienvenue a été remis à chaque famille. Nous leur souhaitons un joyeux premier Noël !



A VENIR

- **Assemblées générales** : Tennis le 17 janvier, Judo RC52 le 28 janvier, CAR Omnisports le 28 mars
- **Lotos** : CAR Foot le 12 février ; Optimistes le 26 mars
- **Divers** : **Carnaval Rolamfolie's** le 4 mars. **Repas Paroissial** le 23 mars. **Don du sang** le 31 mars